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韓國瑜將此次訪問定位

為「經濟之旅」，並多次
提到「經濟一百分，政治
零分」，但隨着島內政治
局勢發展，台媒一致關注

其是否會參加2020國民黨黨內初選，在
行程中也多次就此提問，不過都被韓國
瑜一一化解。
在接受媒體聯合採訪總結深圳之行

時，亦有島內媒體提出相關問題。韓
國瑜回應說，自己在拚經濟之時，對
於島內選舉之事「非常不適合發表聲
明」。他打趣說，只要被問到這個問
題，就會被老婆罰回房間洗衣服，
「現在越來越嚴重了，包括都要拖地
板了。」

經濟百分
政治零分
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高雄再發財 深簽單2億
韓國瑜賣力銷農產 盼讓農民更安心

劉結一晤韓國瑜：參訪成果證兩岸要應通盡通

香港文匯報訊（記者 李柏濤、黃
仰鵬 深圳報道）韓國瑜昨天上午出
席深圳海吉星與高雄市農會農產品採
購簽約儀式，結束後接受媒體聯合訪
問。他表示，把高雄農產品賣到大陸
當然會增進兩岸民眾的融洽，兩岸關
係的增進靠的是一點一滴的積累，兩
岸之間每一個採購和交流活動，都是
奠基兩岸人民和平往來很重要的基
礎。民進黨執政搶不到訂單卻在後面
酸言酸語，是「豬八戒扯孫悟空後
腿」，他強調此行就是拚經濟、衝訂
單，目的很單純，改善高雄農漁民的
生活，讓他們過上好日子。

增進兩岸關係靠點滴積累
韓國瑜說，兩岸關係的增進靠的是

一點一滴的積累。此行大家很辛苦地在
幫高雄賣農產品，民進黨執政賣不出
去，「豬八戒賣不了人參果，現在孫悟
空要賣，他卻要在後面扯後腿」，非常

非常的無聊。他強調，我們動機非常單
純，希望高雄農漁民能過上好日子、好
生活，「誰能夠幫老百姓、幫基層民眾
謀福利、拚經濟，誰就衝在前面。」後
面的人沒辦法幫老百姓謀福利、衝訂
單，改善生活，「祝福就好了嘛。」
他暗批民進黨搶不到訂單，找不到

通路，還在後面抹黑、酸言酸語，
「非常的無聊。」韓國瑜重申，「豬
八戒有什麼好扯孫悟空後腿的？」
對於走訪了粵港澳大灣區三個核

心城市香港、澳門、深圳的印象，
韓國瑜以三地GDP為例，表示「非
常震撼」。他說，提出「南南合
作」，就是希望高雄能與大陸南方
有經濟活力的城市合作，此行團員
都認為收穫很多，也
結交了很多好朋友，
也印證了「南南合
作」的路線是正確
的。

香港文匯報訊（記者 黃仰鵬、李柏濤 深圳報道）高雄市市長韓

國瑜昨日上午在深圳海吉星農產品物流園出席高雄農產品採購簽約

儀式，見證高雄市農會與深圳海吉星等農產公司簽下4年、總價值

2億元（人民幣，下同，約合港幣2.33億元）的採購合約。韓國瑜

在簽約儀式結束後，大喊口號「高雄發大財」，還親自向現場嘉賓

派發高雄的水果，邀請大家一同品嚐。

香港文匯報訊（記者 李柏濤、黃仰鵬 深圳報
道）中共中央台辦、國務院台辦主任劉結一昨日下
午在深圳西麗麒麟山莊麒麟苑會見高雄市長韓國瑜
一行。劉結一表示，此次韓國瑜來到大陸，帶來高
雄市民深厚的情意、重託和期待。希望高雄市民在
韓國瑜帶領下，在推動兩岸融合發展進程中收穫更
多的實惠。韓國瑜則表示，此次訪問目標清楚，就
是多交朋友、做生意，「九二共識」是兩岸交往的
定海神針，自己強烈支持「九二共識」。
劉結一說，此次韓國瑜到大陸，帶來高雄市民深
厚的情意、重託和期待。他稱讚韓國瑜為高

雄市民的福祉辛勤工作令人
感

動，此行取得豐碩成果，給高雄鄉親帶來扎扎實實
的巨大利益和實惠，讓他們的勞動和汗水，通過兩
岸同胞的情意紐帶轉化成更加美好的成果，這也是
「兩岸一家親」守望相助的具體體現。
劉結一表示，這些成果印證了兩岸應盡早實現應

通盡通。他說，打造共同市場、共享祖國大陸發展
機遇，能給兩岸同胞帶來巨大的好處及發展空間，
我們會秉持以人民為中心的發展理念，為台胞做好
事、幹實事，推出更多利民的惠台措施。
劉結一續說，今年1月2日習近平總書記在紀念

《告台灣同胞書》40周年紀念會上發表重要講話，
為兩岸關係發展指明前進方向，「我們會團結廣大
台灣同胞，共同堅持『九二共識』、反對『台

獨』，推進兩岸關係走近、走實、走好，沿着正確
方向持續向前邁進。」

韓國瑜：「九二共識」是兩岸交往定海神針
韓國瑜表示，此次訪問目標非常清楚，多交朋

友、做生意，留下良好的情感交流，人心都是肉長
的，人都是情感動物，「情感比什麼都重要。」
他強調，自己2018年參選高雄市長時，就大聲

疾呼強烈支持「九二共識」，因為這是兩岸交往的
定海神針。韓國瑜表示，認同「九二共識」，兩岸
在包括經濟、文化、體育等各方面的和平交流與往
來，就會足夠順暢。希望兩岸和諧順暢，從心交
往。

香港文匯報訊（記者 李昌鴻 深圳
報道）高雄市長韓國瑜昨日到訪深
圳，並與深圳市海吉星國際農產品物
流管理有限公司簽約2億元（人民幣，
下同）訂單。對此，許多深圳台商表
示歡迎。深圳台商協會榮譽會長、艾
美特電器董事長蔡正富表示，促進兩
岸交流改善台灣人民生活是正道，否
則只有死路一條。他表示，目前在深
圳發展的台商正在經歷轉型升級，從
製造業轉向創新科技，以迎接新的發
展機遇。
談到深圳台商發展情況，蔡正富表

示，因大陸生產成本十多年來持續高
企，人工和原材料價格不斷上漲，一
些傳統加工貿易台商紛紛外遷越南、
緬甸等東南亞國家，從事製造業的台
商數量大幅度下降，而從事服務業的
台商數量則在上升。

蔡正富介紹，其公司幾年前在江
西九江城西港區設了 2,000 人的工
廠，專門生產家用電器；在深圳28
年的工廠則在進行改造升級。公司
擬投資10多億元將其打造成總部基
地，預計三年後建成，旨在吸引台
灣中小企業入駐，助力公司發展高
新科技研發和生產，亦為台青來陸
創業提供平台。
在深圳從事人工智能芯片研發的台

資企業天視芯CEO沈聯傑告訴香港文
匯報記者，韓國瑜此行有利高雄經濟
發展，促進兩岸合作共贏。他認為，
台灣有研發和創新的優勢，大陸則擁
有完善的產業鏈和龐大的市場，合作
開發新技術和新產品大有前途。公司
芯片研發人才大部分來自台灣，也有
部分來自大陸，他們可以優勢互補一
起拓展市場。

香港文匯報訊（記者黃仰鵬 、李柏
濤 深圳報道）高雄市長韓國瑜昨日晚
間接受媒體聯合採訪時表示，此次訪
問深圳取得豐碩成果，未來高雄將與
深圳在體育、文化、會展、資訊技
術、中醫藥等多個領域展開深入合
作。
韓國瑜表示，目前深圳海吉星確定
在未來4年向高雄市農會採購新台幣10
億元農產品。此外，深圳海吉星在攤位
非常緊張的情況下，卻願意提供兩個寶
貴的攤位讓高雄的農產品、漁水產品和
農業加工品來銷售。

他又透露，深圳台商協會每年將提
供200個實習崗位給高雄學生來深圳學
習，這些崗位同時也可以作為深圳台商
子弟學習的場所。此外，深圳市政府每
年提供20個名額，讓台商子弟在深圳
職業技術學校學習，並享受各種資助以
及獎學金。同時，深圳政府還將鼓勵居
民到高雄觀光旅遊。
韓國瑜還強調，高雄非常願意與深

圳一起舉辦雙城論壇，通過搭建平台，
探索兩個城市各種合作的可能性，他特
別強調，此次拜訪深圳的行程，所有活
動都是公開透明的。

提供教育保障 深加碼惠台商

嗆民進黨：豬八戒扯孫悟空後腿

台商盼轉型 促科創合作

高雄市長韓國瑜昨日在總結深圳之
行時談到，自己1988年初次到深圳
考察時，深圳還處在初期轉型階段，
到處都是綠油油的田野，幾乎沒有現
代化的建築。時隔30多年再來，感
覺深圳變化太大，整個城市欣欣向
榮、蓬勃發展。從各種數字指標看，
深圳市已取得非常驚人的成就，「這
30多年，深圳從醜小鴨變天鵝」。
韓國瑜說，在深圳市的參觀和拜訪活
動對高雄很有幫助，未來如果兩個城
市舉辦論壇，可以更廣泛深入地交換
意見，兩個城市可以共同成長。

■香港文匯報記者
李柏濤、黃仰鵬 深圳報道

歎深圳變化大歎深圳變化大
醜小鴨變天鵝醜小鴨變天鵝

韓國瑜昨日參加深圳與高雄產品採
購簽約儀式，並參觀深圳海吉星

國際農貿市場，見到來自台灣各地的水
果，他表示感覺格外親切，十分高興地
豎起大拇指點讚。在場農貿市場的台商
表示，非常高興向大陸推銷高雄蔬果，
希望未來銷路更紅火。

又添銷售通道 盼增兩地來往
昨日上午的簽約儀式，由深圳市海
吉星國際農產品物流管理有限公司、深
圳前海農產品交易所股份有限公司、深
圳市南山農產品批發配送有限公司和深
圳市福田農產品批發市場有限公司，與
高雄市農會簽訂農產及加工品採購合
約，深圳企業自簽約日起4年內，將採
購高雄出產的農產鮮果蔬菜及其製成
品，共計2億元。
此外，深圳市海吉星國際農產品物
流管理有限公司與高雄市農會也簽訂2
個園區攤位租賃合作意向書，為期2
年，由雙方甄選優質廠商展售高雄農產
品。
韓國瑜在簽約儀式上表示，此次訪
問深圳非常開心，尤其是感謝海吉星與
高雄簽訂4年的合約採購高雄農產品，
同時在攤位這麼緊張的情況下，硬擠出
兩個攤位租賃給高雄市農會，高雄農產
品外銷又多了一條通道。他希望未來高
雄與深圳兩地之間多來多往，不光是農
產品，水產品，更重要是人與人之間的

情感交流。

讚鹽田港發展 冀高雄港借鑒
高雄市政府農業局局長吳芳銘接受

香港文匯報記者採訪時表示，深圳和高
雄農產品簽約中長期訂單，讓價格更穩
定，高雄農民很高興。他稱，高雄農產
品透過內外銷兩條腿一起走，能讓農民
更安心。
深圳海吉星農產品物流園是大陸華

南地區規模最大的農產交易平台，從批
發配送、蔬果檢測到倉儲配套一條龍，
每年超過1,300億新台幣成交額。
韓國瑜並於簽約儀式前，參訪深圳

鹽田港區，他指出，鹽田港上世紀70
年代只是經濟封閉、交通不便的小漁
村，如今轉型成為連結世界航運大
港，全球排名第3，是華南地區國際航
線最密集港區，每周航線約100條，
其中歐美航線佔六成，裝卸效率每小
時達36吊次，是高雄港值得仿效的對
象。
昨日下午，韓國瑜一行又相繼參觀

了深圳大族激光科技公司、騰訊科技公
司，以及南山區行政服務中心。
韓國瑜 22日起展開一連 7日的香
港、澳門、深圳、廈門四城「經濟之
旅」，就農產品外銷、觀光旅遊、兩岸
城市郵輪直航等議題進行交流。韓國瑜
一行今日將從深圳北站搭乘高鐵前往此
次經濟之旅的最後一站廈門進行訪問。

■韓國瑜昨日在深圳出席高雄農產品採購
簽約儀式，見證兩地簽下2億元人民幣的農
產品採購合約。 香港文匯報記者李柏濤攝

■韓國瑜（左三）攜妻子李佳芬（右四）一起推銷高雄水果。
香港文匯報記者李柏濤 攝

■中共中央台辦、國台辦主任劉結一（右）昨日
會見高雄市長韓國瑜一行。
香港文匯報記者黃仰鵬 攝

■韓國瑜全
程 不 談 選
舉，「經濟
百分，政治
零分」。
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